



< SPORTS

La licence d'agent bientôt ressuscitée par la Fifa? La France l'espère

Publié le 08/03/2019 à 11:45 | Mis à jour le 08/03/2019 à 11:45



Logo de la Fifa lors d'une conférence de presse à Istanbul, le 15 février 2019
© AFP/Archives

Abandonnée il y a quatre ans par la Fifa, la licence d'agent devrait être ressuscitée dès 2020 par l'instance internationale qui "travaille" sur une réforme plus globale des transferts. Une bonne nouvelle pour la France, où les règles sont plus strictes qu'ailleurs en Europe.



Face à la multiplication des intermédiaires douteux, l'instance de Zurich réfléchit sérieusement à "réinstaurer des licences d'agent", explique un porte-parole de la Fifa, interrogé par l'AFP. Mise en place au milieu des années 1990, la licence Fifa avait pourtant été remise au placard en 2015.

Depuis, les "intermédiaires" doivent uniquement déclarer les transactions qu'ils ont menées, dans un registre national tenu par chaque fédération, et répondre à certains standards professionnels. La plupart des grands championnats européens ont transposé cette réglementation minimaliste, à l'instar de l'Angleterre, l'Italie et l'Espagne.

La procédure s'accompagne en Espagne d'un entretien personnel avec le requérant pour "déterminer s'il est apte à conseiller un joueur ou un club". Le futur agent doit par ailleurs avoir "une réputation irréprochable" et signer un code de déontologie.

"Distorsion"

Les candidats doivent remplir certaines conditions en Italie (résidence dans le pays, pas de condamnation à certains délits, pas de conflits d'intérêts...), tandis qu'en Angleterre il faut passer un "test de bonne conduite".

La France fait figure d'exception car, malgré la décision prise par la Fifa en 2015, elle a maintenu son propre système de licence, couplé à un examen d'entrée réputé difficile, et renforcé les contrôles.

La situation fait râler les agents français, désireux d'une meilleure régulation au niveau international. Certains comparent leur situation à celle d'un chauffeur de taxi (licence et examen obligatoires) confronté à l'apparition des chauffeurs VTC.

A la Fédération française de football, on reconnaît auprès de l'AFP une "distorsion de plus en plus accrue" avec l'étranger. Des "discussions" sont menées avec le ministère des Sports pour "une refonte en profondeur des conditions d'accès et de contrôle de la profession d'agent sportif", explique la FFF, qui défend son système. "On ne dit pas que les examens pour devenir médecins ou avocats par exemple sont trop durs et que c'est une raison pour certains de s'en passer".

Les instances du foot français surveillent donc d'un oeil attentif les discussions en cours à la Fifa, et son groupe de travail sur "la réforme des transferts et du statut des agents", pour une mise en oeuvre "au début de la saison 2020/2021".

"Souk complet"

Outre un éventuel retour de la licence, l'organisme dirigé par Gianni Infantino réfléchit par ailleurs à la mise en place "au niveau national" d'un outil d'enregistrement des transferts domestiques, à l'image de ce qui existe pour les mouvements internationaux avec le Transfer Matching System (TMS).

"Une chambre de compensation serait chargée de reverser ensuite les indemnités de solidarité et de formation vers les clubs et les indemnités aux agents", avance un porte-parole, précisant néanmoins que ce point n'est "pas complètement bouclé".

Le débat le plus nourri porte en outre sur le fait de "fixer des limites" sur le montant des indemnités perçues par les agents, même si "là-dessus, rien n'est encore décidé", reconnaît-on à Zurich.

La LFP, qui gère le championnat de France, voit d'un bon oeil "les réflexions menées actuellement" au sein de la Fifa, "en ligne" avec les procédures en vigueur dans l'Hexagone, mais certains agents restent prudents.

"Aujourd'hui la Fifa a l'air de faire volte-face, j'ai bien dit a l'air, et voudrait revenir à un système de licence ou de pseudo-licence qui permettrait de retrouver un cadre un peu plus rigide que cette forme de libéralisme qui crée le souk complet dans l'ensemble du football", commente Stéphane Canard, président de l'Union des agents sportifs français (UASF).

bur-ebe-adc-jta/pgr/sg

FOOTBALL SPORTS



SES DERNIERS ARTICLES

- > [Algérie: appels à la grève générale diversement suivis](#)
- > [PSG: "on a gâché la fête" déplore Mbappé après l'élimination européenne](#)
- > [David Castera nouveau patron du Dakar](#)

SUR LE MÊME SUJET



"Conseillers", "intermédiaires", les agents officieux du monde du foot



Transferts de mineurs : Chelsea interdit de recrutement jusqu'à fin janvier 2020



Pini Zahavi, le "super-agent" aussi discret qu'influent

RECOMMANDÉ POUR VOUS



08/03/2019 - 11:33
"Conseillers", "intermédiaires", les agents officieux du monde du foot



22/02/2019 - 10:46
Transferts de mineurs : Chelsea interdit de recrutement jusqu'à fin janvier 2020



08/03/2019 - 11:26
Pini Zahavi, le "super-agent" aussi discret qu'influent

LES PLUS LUS

- 1 Vidéo. Châtelleraut : nuit de vandalisme à Ozon (3 banques et un bar saccagés)
- 2 Chirurgie cardiaque : une première au CHU de Tours
- 3 Arçais : malgré l'effet Etchebest, l'Auberge de la Venise-Verte est à vendre
- 4 Loir-et-Cher : un motard se tue dans un accident à Monthou-sur-Cher
- 5 Châtelleraut : nuit de vandalisme à Ozon

CONTENUS SPONSORISÉS



Découvrez tous les véhicules du personnel Renault sur www.toprenault.com
Dacia Sandero

Fabriqué en Suisse: La montre slow vous rappelle de cesser de courir après les minutes.
La montre slow

Devenir pansexuelle : qu'est-ce que c'est ?
Explications

Super Nanny : un couple prend une décision radicale en pleine émission
Première pour Super Nanny

Pourquoi ce vin rouge du Languedoc primé doit absolument figurer dans votre cave !
Pépite du domaine Auzias

15€ remboursés jusqu'au 19 mars sur nos aspirateurs efficaces dans toutes les situations
Les aspirateurs Kärcher

Publicité 

